
期　日：令和４年１０月２２日（土）１３：００～１５：３０
会　場：湖南市　甲西文化ホール
テーマ：発達期の子ども達にとっての運動遊びの必要性と大人の関わり方について考える

講演会：
講師　聖泉大学人間学部　教授　炭谷　将史　氏
演題　『幼少期における運動遊びの必要性と大人の関わり方』

体験と特色ある単位団発表：
大安康介(ＹＢＣ)　　　・・・・・令和4年度日本スポ少シニア･リーダースクール参加
西　崇朗（大津スキー）・・・・・令和4年度滋賀県スポーツ少年大会参加
流　一樹（日吉台）　　・・・・・令和4年度全国スポーツ少年大会参加
高橋　平（東近江FCレジリエンス）障害者を対象とした単位団の代表指導者

参加人数：７４名

～たくさんのご来場ありがとうございました～

[開会挨拶] [団員綱領朗読]



[講演会]

[体験と特色のある単位団発表]



【アンケート結果】　
・僕も扁平足で走るとたまに足が痛くなったので、知れてよかった
・興味のある内容で、聞きやすかったです（親として、保育経験者として）
・パネルディスカッションは、もっと時間があれば、深まったかなという印象でした。
　指導者さんからの質問も出てきそう・・
・今日は母親代表で来させてもらいましたので、今日帰りましたら、早速指導者や他の保護者に
　講演内容を伝達します。大変勉強になりました。
・大変参考になる講演でした。これからの子育てにも、今回の知識を取り入れて、
　子どもと関わっていけたらなと思います。
・大変参考になる講演でした。ありがとうございました。
・大変、勉強になりました。今後、役に立てられればと思います。ありがとうございました。
・貴重なお話が聞けて、とても勉強になりました。子ども達との関わり方の参考になりました。
・頭でわかっている事が多い中、実行出来ていないことが多く、話を聞くことで、
　その事を再認識できました。ありがとうございました。
・色々な体験を聞くことができて、勉強になりました。自分の団が今後さらに、良くなって行くように、
　今日のお話を持って帰ろうと思います。
・炭谷先生のお話もすごく参考になったと思います。４人の方の発表もすごく分かり安くて、
　私も参加したいなと思いました。今日は楽しかったです。
・プロ・アマを問わず現役選手のお話も聞いてみたいです。今日は環境作りの大切さを学びました。
　失敗をこつこつクリアーしていく達成感を子ども達にもっていってほしいと思いました。
・すみませんが、仕事の都合で講演までしか、参加できませんでした。炭谷教授のお話は、
　想像・期待をはるかに超える面白さで、お話もお上手で大変参考になりました。
　指導者子どもの接し方に活かせるアイデアや考え方を沢山頂いて持ち帰らせていただけて、
　参加できて本当に良かったです。企画・準備などありがとうございました。
・リーダー会の存在、活動について、全く知らなかったので、とてもいい活動だと思いました。
　クラブチームにはなく、スポ少ならではと思いました。子どもと大人の関わり方について、
　いろいろ話を聞きたい。ＦＣレジリエンスの活動で、やりたい事を子ども達で考え、
　相談するのがいいと思いました。
・他の地域での開催をしてほしい
・高橋さんの話がすごくよかったです。東近江市以外の市町でも、同じようなチームがあるか、
　もっと知りたいと思いました。
・炭谷先生のお話が聞きたくて来ました。スポ少の育成会としても長いですが、保育士で今３歳を
　担任しているので、すぐにいろいろ取り組みたいことが勉強できてよかったです。
　また、園にも来ていただいて、ご講演していただきたいと感じました。
・幼児期からのスポーツの大切さが伝わりました。
・講演聞いて、失敗するのは大切な経験になると考えるきっかけになりました。子どもにはなるべく
　失敗しないで何事も進んでくれたらと思っていましたが、失敗することで、得るものがあると気づき、
　これから子どもへの接し方の参考にさせてもらおうとおもいました。
・失敗して学んで次に活かす。また、子どもに選んで対応力をつけさせる、考える力。
　普段から自分は大事にしていることなので、非常に心に響きました。
　やらないと失敗を言う言葉はない。今日はありがとうございました。
・地域移行の運動部活動をテーマに講演会をお願いしたい。具体的な内容で分かりやすかった。
　特色ある単位団では、初めて障害に関する活動を聞き、興味をもった。
・大変参考になる講演会でとても良かったです。楽しく聞かせて頂きました。
・炭谷先生の話を聞いて、我が子（小１）がずっと鬼をさせられている。
　（子どもが）僕も逃げたいけど、成り立たないからずっと鬼と言っていた理由がわかりました。
　子どものやる気をださせることについても聞きたかったです。スポ少の課題は「子どものやる気
　を出させる」にあると思います。３才児の保育士です。がんばります。ありがとうございました。
・高橋さんの話をもう一度じっくり聞きたいです。
・初めてこういう研修に参加しましたが、思ったより勉強になり、有意義な時間になりました。
　団に持ち帰り展開したいです。
・初めての研修で、本当によかったと思える研修でした。
・メンタルトレーニングの講演が聞きたい。リーダー会、スポ少大会の存在を初めて知りました。
　是非団に持ち帰って共有したいと思いました。保護者としてできる事をちょっと欲を持って探して
　みようと思いました。
・色々な話を聴けてためになりました。今後もこの活動を続けていただければと思います。
・オンライン開催でもよいのでは？
・”失敗して考える”ということが印象に残りました。そういう子になってほしい、
　そう考えれる環境づくりが保護者は必要だと思いました。

～たくさんのご意見・ご感想ありがとうございました。今後の参考にさせていただきます。～


